



# いりごだより

令和6年度 10月号  
大田区立入新井第五小学校  
校長 岡野 範嗣

地域と共に

副校長・宮田浩顕

暑さ寒さも彼岸まで、とはよく言ったもので、9月22日の秋分の日を境に秋の訪れを感じられるようになった今日この頃です。本当に暑かった夏が、もうだいぶ前のことのように思われます。9月21日に起こった石川県の豪雨では、大地震の傷跡も癒えぬ中、再び大きな被害になりました。被災された方々には、心よりお見舞い申し上げます。本校での避難訓練も一層充実していくとともに、御家庭でも災害時の約束などを話し合っただくことを改めてお願いいたします。「自分の身は自分で守る。」いつ、どこにいても、自分で判断して自分で身を守ることを考えて行動できるよう、学校・家庭で連携していけたらと思います。

さて、先日、ある方からこんな手紙をいただいたのでご紹介いたします。

(前略) 土曜日の午後、再三ルールを守らないゴミ収集場所が散々なことになっていたの、私が掃除道具を持って掃いていたところ、東貫森公園で遊んでいた4年生の○さんと△君の二人が「何かお手伝いすることはありますか。お手伝いしますよ。」と言って声をかけてくれました。せっかくなので○さんにはほうきで掃いてもらい、△君には資源ゴミの缶と瓶を袋に入れてもらったりして、それぞれにお手伝いをしてもらい助かりました。一ヶ月ほど前から再三散らかる収集場所を、私が何度も繰り返し片付けていたので、二人のこどもたちが私の行動に寄り添ってくれた気持ちがとても嬉しく思いました。

会話をしながら掃除を進めていたところ、公園のベンチで休んでいた高齢の男性が私たちのところへ来て、「こどもたちの素晴らしい行動で感動したので、このお金でジュースでも買ってあげてください。」と言われました。しかしながら頂くことなどできないので丁寧にお断りしました。

(後略)

これを読んで感じられるこどもたちの心、見守る男性の心、手紙で知らせてくださった方の心。私たちの心もその嬉しさで本当にほっこりいたしました。19日には第一回目の学校運営協議会(コミュニティ・スクールとしての会議)があります。自然災害の心配もありますし、自分たちが暮らす町のため、学校のため、人のためにみんなで協力してできることは何か、お互いに考えていきたいと思えます。

また、17日と19日には、学校公開と音楽会が行われます。それぞれの学年によって授業公開の時間割りと体育館での発表時刻が異なりますので、事前にお知らせする予定をご確認の上、ぜひ学校にお越しください。よろしくお願いたします。

## 10月の行事予定

	曜	行 事
1	火	都民の日
2	水	4時間授業(区教研のため)
3	木	ユニセフ募金
4	金	ユニセフ募金
5	土	
6	日	
7	月	クラブ
8	火	自転車教室(3) 移動教室説明会(5)
9	水	防災教室(6)
10	木	歯科指導(3)
11	金	安全指導
12	土	
13	日	
14	月	スポーツの日
15	火	
16	水	
17	木	学校公開(2~4校時) (音楽会リハーサルは公開なし)
18	金	音楽会(児童鑑賞日) ※公開なし
19	土	学校公開(1~4校時) →給食あり5時間授業 音楽会(保護者鑑賞日) 第一回学校運営協議会
20	日	
21	月	振替休業日
22	火	交通安全教室(全)
23	水	
24	木	
25	金	二中合唱コンクールリハーサル見学(6)
26	土	
27	日	
28	月	委員会 避難訓練(5年生:起震車)
29	火	
30	水	4時間授業(5-1研究授業のため)
31	木	4時間授業(就学時健康診断のため)

### 【11月の主な行事予定】

- 1日(金) 移動教室前検診(5)
- 6日(水) ~ 8日(金)  
伊豆高原移動教室(5)
- 15日(金) 生活科見学(1・2)
- 16日(土) PTA 昔の遊び
- 21日(木) ~ 26日(火)  
個人面談 ※希望制
- 25日(月) ~ 29日(金)  
生命尊重週間

※予定は変更になる場合があります。

## 4年生 社会科見学

9月24日火曜日 秋の訪れを感じる過ごしやすい気温の中、4年生は社会科見学で浅草に行ってきました。行きは、電車で大門駅まで行き、日の出桟橋から水上バスで隅田川を上流へ。橋を13本もくぐり、船内からの景色をじっくり観ていました。浅草に到着したら、スカイツリーがよく見える公園でお弁当を食べて、午後は浅草の街を歩いて見学しました。多くの観光客で賑わっていましたが、古くから残る建物や街並みを自分の目で見てたくさんを感じていました。



## セーフティ教室

10月20日(金)、セーフティ教室を実施しました。1・2・3年生は大森警察署の方より不審者などへの防犯意識に関して、6年生は薬物の乱用防止に関して指導を受けました。4・5年生は、KDDIの講師による、スマートフォンやSNS等の安全な使い方などについて学習しました。

自分の身に起こるかもしれない危険を目の当たりにし、どの学年も真剣に授業に取り組む姿が見られました。



生活指導部より

### 10月の生活目標 「落ち着いて学習しましょう」

いよいよ秋本番となります。「芸術の秋」、「読書の秋」、「スポーツの秋」、「食欲の秋」など、秋につながる言葉は数多くあります。今年度は2学期の大きな行事として、音楽会があります。学習の時間を大切に、メリハリをつけて落ち着いた態度で学習に取り組めるよう学校として指導してまいります。

10月に入ると、午後5時には外がすっかり暗くなります。暗い中、こどもだけでいると思わぬ事故や事件に巻き込まれてしまう可能性があります。ご家庭や学校の約束で決められた時間を守って生活するようご指導の程よろしく願いいたします。